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O governo de Israel e 
o grupo terrorista 
Hamas devem ini-
ciar no domingo 

(19) um cessar-fogo em Gaza, 
com um acordo dividido em 
etapas. O pacto também 
prevê a libertação gradual 
de reféns mantidos pelo 
Hamas e a retirada das tro-
pas israelenses do território 
palestino, que passará por um 
processo de reconstrução.
Como funcionará o acordo:
 1ª etapa (cerca de 1 mês e 
meio): O cessar-fogo prevê 
a devolução de todos os 
reféns civis — vivos ou mor-
tos. Inicialmente, 33 reféns 
serão libertados, incluindo 
mulheres, crianças, homens 
acima de 50 anos, feridos e 
doentes. Israel acredita que 

a maioria está viva, mas não 
recebeu confirmação oficial 
do Hamas.
2ª etapa (início no 16º dia 
após o acordo): A liberta-
ção dos demais reféns vivos, 
incluindo soldados e civis 
jovens do sexo masculino, e 
a devolução dos corpos dos 
mortos. Em troca, Israel liber-
tará mais de 1.000 prisionei-
ros palestinos, incluindo 30 
com sentenças de prisão per-
pétua. No entanto, os mem-
bros do Hamas envolvidos 
no ataque de 7 de outubro 
de 2023 não serão libertados.
Retirada das tropas israelen-
ses: As forças israelenses per-
manecerão ao longo da fron-
teira de Gaza para proteger as 
cidades e vilarejos de Israel. 
A segurança será reforçada 

no corredor da Filadélfia, 
na fronteira com o Egito, 
e Israel se retirará parcial-
mente dessa área. Residentes 
desarmados do norte de Gaza 
poderão retornar, desde que 
não transportem armas. A 
travessia de Rafah começará 
a operar gradualmente, per-
mitindo a passagem de pes-
soas para tratamento médico 
fora de Gaza. A ajuda humani-
tária para a região aumentará 
significativamente.
3ª etapa (início no 16º dia 
após o acordo): Negocia-
ções sobre a reconstrução 
de Gaza, que podem levar ao 
fim do conflito. No entanto, 
há um debate sobre quem 
controlará a região, e não há 
garantias de que a guerra será 
encerrada. Quem ficará no 

poder em Gaza? A adminis-
tração de Gaza após a guerra 
é uma questão não resolvida 
nas negociações. A comuni-
dade internacional defende 
que a região deve ser gover-
nada pelos palestinos, mas 
as tentativas de encontrar 

alternativas, como uma admi-
nistração provisória, têm sido 
infrutíferas. Discussões entre 
Israel, Emirados Árabes Uni-
dos e Estados Unidos indicam 
a possibilidade de uma admi-
nistração provisória até que 
uma Autoridade Palestina 

reformada assuma o controle. 
O conflito em Gaza começou 
quando o Hamas invadiu o 
sul de Israel em outubro de 
2023, matando mais de 1.200 
pessoas e sequestrando mais 
de 200, o que levou Israel a 
declarar guerra ao grupo.

Uma mulher de 53 
anos, identificada 
como Anne, reve-

lou em uma entrevista à 
TV francesa ter perdido R$ 
5,2 milhões para golpistas 
que a enganaram, fazen-
do-a acreditar que estava 
vivendo um romance com 
o ator Brad Pitt. A vítima, 
que se divorciou do marido, 
transferiu a quantia após o 

"ator" afirmar que precisava 
de dinheiro para pagar um 
tratamento contra câncer, 
alegando que Angelina Jolie 
havia congelado seus fundos 
no processo de divórcio. Os 
golpistas usaram contas fal-
sas nas redes sociais e What-
sApp, além de imagens gera-
das por inteligência artificial, 
para enviar fotos de Pitt em 
um leito de hospital.

Anne relatou que, inicial-
mente, desconfiou da situa-
ção, mas acabou se deixando 
envolver. Ela expressou 
seu sofrimento, questio-
nando por que foi esco-
lhida para ser alvo de tal 
golpe. Após a revelação, a 
história gerou uma onda 
de assédio e zombarias nas 
redes sociais, com piadas 
e críticas. O apresentador 

Harry Roselmack, do TF1, 
anunciou que a emissora 
retirou a reportagem das 
plataformas para proteger 
a vítima, que estava em tra-
tamento para depressão. 
A situação gerou também 
reações de zombaria, com 
clubes e empresas, como 
o Toulouse Football Club e 
a Netflix França, fazendo 
piadas sobre o caso.

Teatro Municipal de Cabo 
Frio será reaberto e transfor-
mado em escola de artes

A entrega da mais recente 
obra no sistema de 
esgoto de São Gon-

çalo, realizada pela Águas 
do Rio, é um marco histórico 
para a saúde pública, a pro-
teção ambiental e o desen-
volvimento urbano do muni-
cípio. A iniciativa, que foi 

entregue à população na ter-
ça-feira (14), tem um grande 
impacto ambiental e benefi-
ciará cerca de 30 mil morado-
res do Mutondo e de outros 
oito bairros. Com a obra, sete 
milhões de litros de esgoto por 
dia deixarão de ser despejados 
no Rio Alcântara e na Baía de 

Guanabara, promovendo uma 
significativa melhoria na qua-
lidade ambiental da região.
A intervenção abrange não 
apenas o Mutondo, mas tam-
bém os bairros de Galo Branco, 
Rocha, Antonina, Nova Cidade, 
Alcântara, São Miguel, Trin-
dade e Estrela do Norte. A 
solenidade de entrega acon-
teceu na base operacional da 
concessionária, localizada no 
bairro Boa Vista. A Águas do 
Rio construiu uma rede de 
esgoto com 3,5 quilômetros 
de extensão, desviando sete 
milhões de litros de esgoto por 
dia, que agora serão encami-
nhados diretamente à Estação 
de Tratamento de Esgoto São 
Gonçalo, no Boa Vista. Esse 
volume equivale a três piscinas 
olímpicas.
Diogo Freitas, gerente exe-
cutivo da concessionária, 

ressaltou que a obra reflete o 
compromisso com a transfor-
mação social e urbana, criando 
um futuro mais justo e susten-
tável para os moradores da 
cidade. Antes da intervenção, 
muitas áreas desses bairros 
não possuíam redes coleto-
ras conectadas a estações de 
tratamento. Agora, o esgoto 
passa por um processo de 
tratamento adequado, retor-
nando à natureza dentro dos 
padrões ambientais.
A nova infraestrutura também 
melhora as condições de vida 
dos moradores e comercian-
tes, eliminando o mau cheiro, 
a presença de insetos e roe-
dores, além de reduzir os ris-
cos de doenças relacionadas 
à água contaminada. A obra 
é um passo importante para 
a universalização do sanea-
mento básico em São Gonçalo.

Obra em rede de esgoto protege o meio 
ambiente e beneficia 30 mil moradores

Cessar-fogo em 
Gaza: Israel e Hamas 
firmam acordo

CULTURA 

O Teatro Municipal de Cabo 
Frio, um dos principais sím-
bolos culturais da cidade, 

será reaberto e transformado em 
uma escola de artes cênicas, ofere-
cendo oportunidades para jovens 
e adultos interessados nas artes. A 
iniciativa foi anunciada pelo pre-
feito Dr. Serginho, em parceria 
com o vice-prefeito Miguel Alen-
car, a FAETEC, o deputado estadual 
Anderson Moraes e o governador 
Cláudio Castro.
"Estamos devolvendo o Teatro 
Municipal ao povo, com uma pro-
posta ainda mais transformadora: 
torná-lo um centro de aprendi-
zado e cultura", afirmou Dr. Sergi-
nho. O novo espaço será dedicado 

ao ensino das artes cênicas, com 
cursos ministrados por professo-
res especializados, promovendo 
a cultura local.
Miguel Alencar destacou a impor-
tância dessa transformação, afir-
mando que "Cabo Frio vai respirar 
cultura novamente". A parceria 
com a FAETEC e o apoio do depu-
tado Anderson Moraes e do gover-
nador Cláudio Castro foram essen-
ciais para viabilizar o projeto.
A reabertura do teatro reflete o 
compromisso da administração 
municipal em ampliar o acesso 
à arte, educação e cultura, com 
o objetivo de transformar vidas 
e fortalecer a identidade cultural 
de Cabo Frio.

 MUNDO 

Francesa que perdeu R$ 5,2 milhões em 
golpe enfrenta assédio e zombaria nas redes

  MUNDO 

SÃO GONÇALO 

O Ministério da Gestão e Inova-
ção em Serviços Públicos (MGI) 
detalhou, em edital publicado no 
Diário Oficial da União na quarta-
-feira (15), as regras para a convo-
cação dos candidatos aprovados 
no Concurso Público Nacional 
Unificado (CPNU) para o curso 
de formação. A convocação foi 
antecipada para o dia 4 de feve-
reiro, conforme anunciado pela 
ministra Esther Dweck. Os cursos 
de formação são destinados aos 
aprovados nos blocos 1 a 7, com 
exceção do bloco 8 (nível médio), 
que não exige formação. As vagas 
são para cargos como Especialista 
em Políticas Públicas, Analista 
de Comércio Exterior, Analista 

em Tecnologia da Informação, 
Auditor-Fiscal do Trabalho, entre 
outros. Durante o curso, os con-
vocados receberão 50% da remu-
neração inicial do cargo, exceto 
servidores públicos que podem 
optar por manter seus vencimen-
tos atuais. A formação tem como 
objetivo desenvolver competên-
cias técnicas e gerenciais, além de 
proporcionar uma compreensão 
mais profunda das funções no 
serviço público federal. A par-
ticipação no curso é obrigatória 
e os candidatos devem cumprir 
todas as atividades e avaliações. 
A inscrição e confirmação de inte-
resse no curso devem ser feitas 
entre 4 e 5 de fevereiro. 

Governo publica regras 
para curso de formação de 
aprovados no CNU

EDUCAÇÃO 
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O Ministério Público 
do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ), 
por meio da Pro-

motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de Defesa do Meio 
Ambiente de Niterói, instau-
rou, na terça (14), inquérito 
civil para apurar supostas 
irregularidades na regulação 
do serviço de água e esgoto 
pela Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e 
Saneamento (EMUSA), reno-
meada como ION pela atual 
gestão municipal. A licitação 
01/2024 trata da contratação 
de empresa para a prestação 
de serviços de consultoria com 
o objetivo de analisar o ree-
quilíbrio econômico-finan-
ceiro do contrato de prestação 
de serviços de água e esgoto e 
terceirização indevida.
No caso da ION, o MPRJ 
aponta indícios de que a 
empresa pública não possui 
a estrutura necessária para 
exercer a função regulatória, o 
que pode comprometer a qua-
lidade dos serviços prestados 

à população. Além disso, a 
contratação de consultoria 
para análise de reequilíbrio 
econômico-financeiro sugere 

que a empresa pública não 
possui corpo técnico quali-
ficado para realizar análi-
ses complexas, o que pode 

configurar terceirização inde-
vida de atividade-fim.
Requer o MPRJ que, dentro 
do prazo de 45 dias, a ION 

forneça, entre outros docu-
mentos, a cópia integral do 
processo licitatório para 
contratação da empresa de 

consultoria, incluindo edi-
tal, propostas, atas de julga-
mento, contrato e eventuais 
aditivos, e que comprove a 
estrutura organizacional da 
empresa pública, incluindo 
organograma, quantitativo 
de servidores, cargos e fun-
ções e qualificações. Que o 
Município de Niterói, entre 
outras medidas, forneça infor-
mações sobre o processo de 
escolha da empresa pública 
como entidade reguladora, 
incluindo a fundamentação 
legal e técnica para essa deci-
são. E a Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico 
(ANA) deve informar sobre as 
normas de referência editadas 
para a regulação dos serviços 
de água e esgoto.
O MPRJ também investiga a 
compatibilidade da atuação 
da ION como órgão regulador 
com os princípios do Marco 
Legal do Saneamento, que 
exigem a independência, a 
imparcialidade e a capacidade 
institucional das entidades 
reguladoras.

MP investiga regulação de 
água e esgoto pela Emusa

Ponto das vans intermunicipais 
muda de local no Centro de Niterói 

O prefeito de Cabo Frio, 
Serginho Azevedo, e o 
vice-prefeito, Miguel 

Alencar, anunciaram medidas 
em solidariedade aos servi-
dores públicos, que terão os 
salários de dezembro de 2024 
parcelados em até 10 vezes. 
Ambos decidiram também 
parcelar os próprios venci-
mentos deste mês de janeiro. 
Além disso, informaram que, 
enquanto a situação finan-
ceira do município não for 
normalizada, seus salários 
serão reduzidos em 50%.
– Eu quero me dirigir ao meu 
funcionalismo público e a 
todo cidadão cabo-friense. 
Eu tenho empatia e sei o sofri-
mento que o servidor tem 
com a falta de pagamento, e 
esse parcelamento do salário 
do mês de dezembro pelo 
desvio de recursos que teve 
na nossa cidade. Como pre-
feito estou me colocando no 
lugar de cada um de vocês. 
Por isso queria anunciar que 
meu salário de janeiro estou 

parcelando em 10 vezes, 
assim como fiz com os ser-
vidores. E enquanto eu não 
resolver todo o pagamento 
do funcionalismo público, 
vou abrir mão de 50% do 
meu salário a partir do mês 
de fevereiro. Também tenho 
uma família para sustentar 
e vamos reduzir nosso custo 
aqui. Não tenho dúvidas que 
eu vou colocar as contas em 
dia o quanto antes, e vou con-
seguir antecipar todo esse 
parcelamento - anunciou o 
prefeito em vídeo postado 
nas redes sociais.
Logo em seguida foi a vez do 
vice prefeito fazer o mesmo 
anúncio. No vídeo, Miguel 
afirmou que “com o plane-
jamento necessário, temos a 
plena confiança de que con-
seguiremos colocar tudo em 
ordem antes do planejado e 
antecipar o pagamento do 
salário de dezembro que, infe-
lizmente, precisou ser parce-
lado por falta de recursos e 
desvios da gestão passada”.

Prefeito e vice de Cabo 
Frio anunciam cortes 
nos próprios salários

CABO FRIO 

NITERÓI 

A Prefeitura de Niterói vai, 
a partir deste sábado 
(18), fazer uma altera-

ção na localização dos pontos 
finais das vans intermunicipais, 

no Centro. O objetivo é que os 
novos pontos estejam posicio-
nados fora das áreas de maior 
movimento, mas acessíveis aos 
passageiros. Os pontos das vans 

intermunicipais serão transferi-
dos do final da Avenida Visconde 
do Rio Branco para as ruas São 
Pedro e Doutor Fróes da Cruz. 
No local, estão subindo vários 
prédios.  Os atuais pontos ficam 
próximos ao Terminal Rodoviá-
rio municipal. Desta forma, as 
linhas que utilizam a Rodovia 
Governador Mário Covas (BR-
101) vão ter como novo ponto 
a Rua São Pedro. É o caso das 
linhas M507 (Apolo III – Niterói); 
M538 (Duque de Caxias – Nite-
rói); M540 (Itambi – Niterói); 
M546 (Magé – Niterói); M551 
(Niterói – Portão do Rosa); M552 
(Niterói – Rio Bonito) e M55 
(Niterói – Venda das Pedras). O 
trecho da Rua São Pedro, entre 
a Rua Maestro Felício Toledo e a 

Rua Barão do Amazonas, terá o 
sentido de circulação invertido.
A inversão de mão na Rua São 
Pedro foi planejada para atender 
ao estacionamento das vans, 
facilitando o embarque e desem-
barque ao lado direito da praça. 
A medida busca oferecer maior 
segurança aos usuários e melho-
rar a organização do sistema 
viário local. As linhas de vans 
intermunicipais regulamentadas 
pelo DETRO-RJ que utilizam a 
Alameda São Boaventura (RJ-
104) terão como novo ponto de 
parada a Rua Doutor Fróes da 
Cruz. São as linhas M503 (Alcân-
tara – Niterói); M543 (Jóquei 
Clube – Niterói); M548 (Maricá – 
Niterói) e M544 (Niterói – Várzea 
das Moças).

A Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde 

(SEMSA), intensifica as orien-
tações de cuidado e preven-
ção à coqueluche, e reforça a 
importância da vacinação, com 
o objetivo de evitar o aumento 
de casos na cidade. As vacinas 
estão disponíveis para crian-
ças, gestantes, profissionais 
e trabalhadores da saúde do 
município.
As vacinas indicadas para a pre-
venção da coqueluche são a 
Pentavalente e DTP, disponíveis 
para crianças; e a dTpa, desti-
nada a gestantes, puérperas 
e, em caráter excepcional, aos 
trabalhadores da saúde que 
atuam em serviços públicos e 
privados, incluindo áreas de 
ginecologia, obstetrícia, casas 
de parto, CTIs, unidades de 
cuidados Intensivos neonatais, 

berçários, pediatria, doulas e 
creches que atendem crianças 
de até 4 anos. A diretora do 
Departamento de Imunobioló-
gicos e Rede de Frio de Itabo-
raí, Katiuscia Lessa, destacou a 
importância da vacinação con-
tra a doença.
“A Secretaria Municipal de 
Saúde reforça a importância 
de manter a vacinação em dia 
para evitar a disseminação da 
doença e proteger os grupos 
mais vulneráveis. A vacinação 
é gratuita e está disponível nas 
unidades de saúde menciona-
das”, disse Katiuscia. A coquelu-
che, também conhecida como 
tosse comprida, é uma doença 
infecciosa aguda causada pela 
bactéria Bordetella pertussis. 
Altamente contagiosa, a trans-
missão ocorre por gotículas de 
secreção eliminadas durante a 
fala, tosse ou espirro.

Itaboraí intensifica importância da 
vacinação contra a coqueluche no município

IATABORAÍ
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A cidade mais antiga 
da Baixada Flumi-
nense celebra seus 
192 anos nesta 

quarta-feira com uma progra-
mação que combina história, 
cultura e lazer. Como marco 
das comemorações, será lan-
çada hoje a pedra fundamen-
tal do Museu de Arqueologia 
e Etnologia de Nova Iguaçu 
(MAE/NI). O museu será o pri-
meiro do tipo no estado do 
Rio de Janeiro e o segundo 
em toda a Região Sudeste, ao 
lado do de São Paulo.
O MAE/NI será construído no 
Parque Histórico e Arqueo-
lógico de Iguassú Velha, na 
região do Tinguá, onde a his-
tória da cidade começou. Com 
mais de 150 mil fragmentos 
arqueológicos já encontrados 
durante escavações, parte do 
acervo será exibida ao público 
no evento de inauguração, 
às 14h.
Além disso, a programação 
inclui exposições, shows, 
corrida e a tradicional missa 
solene, oferecendo opções 
para todos os iguaçuanos.

“Comemorar o aniversário 
de Nova Iguaçu é mais do 
que uma celebração; é valo-
rizar nossa história, identi-
dade e cultura. É uma honra 
participar deste momento e 

reafirmar nosso compromisso 
de promover avanços para a 
população”, destacou o pre-
feito Dudu Reina.
Viagem no tempo
Os interessados em explorar a 

história da cidade podem visi-
tar exposições como “Perso-
nalidades históricas iguassua-
nas” e “Panoramas de Nova 
Iguaçu em 1932”, da coleção 
Arruda Negreiros. Com 50 

painéis fotográficos, essas 
mostras, na sede da Prefei-
tura (Rua Athaide Pimenta de 
Morais, 528), ficam abertas 
de segunda a sexta, das 9h 
às 17h.

Outra exposição, “Da Velha 
Iguassú à Nova Iguaçu – O 
canto das três raças na Terra 
dos Laranjais”, aborda a con-
tribuição dos povos originá-
rios, africanos e europeus. A 
mostra, no Complexo Cultural 
Mario Marques (Rua Getúlio 
Vargas, 51), estará aberta por 
um mês.

CURIOSIDADES SOBRE 
NOVA IGUAÇU
O nome vem do tupi-guarani 
y-gûasu, que significa “água 
grande” ou “rio grande”.
Com 520,8 km², é a maior 
cidade da Baixada em exten-
são territorial.
Já foi a maior produtora de 
laranja do mundo nos anos 
1930.
Abriga o vulcão inativo do 
Maciço do Mendanha.
A Reserva Biológica do Tinguá 
protege 70% de sua vegeta-
ção original da Mata Atlântica.
Nova Iguaçu é um exemplo 
de preservação ambiental e 
riqueza cultural, celebrando 
sua história enquanto cons-
trói um futuro promissor.

Nova Iguaçu faz aniversário 
celebrando a própria história

A Secretaria de Saúde de 
Nilópolis oferece vacina-
ção contra a dengue para 

crianças e adolescentes de 10 a 
14 anos. A imunização ocorre 
de segunda a sexta-feira, das 
9h às 16h, nos postos de saúde 
do Cabral, Chatuba, Novo Hori-
zonte e Paiol.
A vacina é aplicada em duas 
doses, com intervalo de três 
meses entre elas, e é aprovada 
pela Anvisa, garantindo prote-
ção contra os quatro sorotipos 
da dengue. A Secretaria Munici-
pal de Saúde reforça que crian-
ças que tiveram dengue nos últi-
mos seis meses devem aguardar 
para receber a imunização.
Para vacinar, é obrigatório que o 
menor esteja acompanhado por 
um responsável e apresente os 

seguintes documentos: Cartão 
de Vacinação, CPF, Cartão do SUS 
e comprovante de residência.
Endereços dos postos de 
vacinação:
Posto Novo Horizonte: Rua Dr. 
Mario Valadares, s/n, Novo 
Horizonte.
Posto de Atendimento Médico e 
Sanitário do Cabral: Rua Roldão 
Gonçalves, s/n, Cabral.
Posto de Saúde Dr. Dorvil 
Lacerda: Rua José Couto Gui-
marães, 1299, Paiol.
Posto Dr. Armando Almeida – 
Chatuba: Rua Marques Canário, 
970, Chatuba.
A vacinação é uma medida 
essencial para proteger crian-
ças e adolescentes, contribuindo 
para o combate à dengue no 
município.

Nilópolis vacina contra dengue 
na faixa etária de 10 a 14 anos

NILÓPOLIS

Vereadores de Caxias recebem reajuste, 
enquanto servidores aguardam há nove anos

Os vereadores de Duque 
de Caxias receberam 
um reajuste salarial de 

19%, elevando seus vencimentos 
de R$ 15.230 para R$ 18.125. 
O aumento foi oficializado por 
meio de publicação no Diário 
Oficial. Enquanto isso, os ser-
vidores do Executivo municipal 
enfrentam uma realidade bem 
diferente. Há nove anos, eles 
não recebem reajuste anual ou 
qualquer recomposição salarial 
para compensar a inflação. Esse 
tipo de correção, geralmente 
realizado anualmente, é funda-
mental para preservar o poder 
de compra dos trabalhadores 
do funcionalismo público.
Além da ausência de reajustes, 

a Prefeitura de Duque de Caxias 
não estabelece uma data fixa 
para o pagamento dos salários 
dos agentes públicos há três 
anos. Essa prática descumpre 
uma determinação do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro (TJ-RJ). A decisão judicial, 
resultado de uma ação movida 
pelo Sindicato Estadual dos Pro-
fissionais de Educação do Rio de 
Janeiro (Sepe), exige que a admi-
nistração municipal finalize os 
pagamentos de aposentadorias 
e pensões até o quinto dia útil de 
cada mês. No entanto, há pelo 
menos dois anos, os aposenta-
dos vêm enfrentando atrasos 
recorrentes nos pagamentos.
O contraste entre o reajuste 

salarial dos vereadores e a estag-
nação nos vencimentos dos ser-
vidores ressalta a insatisfação do 
funcionalismo público e reforça 

o debate sobre a necessidade 
de uma gestão mais equitativa 
e transparente na administração 
municipal.

DUQUE DE CAXIAS 

Fantástico Natal de Guapi 
encerra com sucesso de público

GUAPIMIRIM

Um sucesso absoluto. 
O Fantástico Natal de 
Guapimirim chegou ao 

fim no último dia 12 de janeiro, 
deixando saudades. De acordo 
com a prefeitura, o evento, que 
começou em 2 de dezembro, 
atraiu aproximadamente 250 
mil pessoas, que puderam se 
divertir na pista de patinação 
no gelo, no tobogã do Noel, na 
tirolesa e em diversas outras 
atrações, todas totalmente gra-
tuitas, encantando moradores 
e visitantes.
A administração municipal des-
tacou que o Fantástico Natal foi 
o maior evento natalino gra-
tuito e inclusivo do Estado do 
Rio de Janeiro.
Nos finais de semana, a 
Hora Azul proporcionou um 
momento especial, permitindo 

que pessoas com deficiência e 
do espectro autista aproveitas-
sem as atrações de forma exclu-
siva, em um horário reservado 
especialmente para elas.
“Realizamos uma festa linda, 
onde nossos moradores e turis-
tas de outras cidades puderam 
se divertir e se encantar com a 
magia do Natal. Mal encerra-
mos este grande evento, e já 
estamos planejando o Natal 
deste ano, que será ainda 
maior e com mais atrações. 
Estou ansiosa para inaugurar-
mos”, afirmou a prefeita Marina 
Rocha.
Segundo o calendário oficial de 
Guapimirim, o Fantástico Natal 
de 2025 está previsto para 
começar em 25 de novembro, 
data em que se comemora o 
aniversário da cidade.

A MRS e a Prefeitura 
de São João de Meriti 
estão unindo esforços 

para a execução de projetos 
de urbanização na cidade. 
O secretário municipal de 
Habitação, Urbanismo e Ilu-
minação Pública, Leonardo 
Vieira, visitou na terça-feira 
(14) as obras de construção 
do viaduto em Tomazinho. 
A intervenção visa melhorar 
as áreas próximas à linha fér-
rea e fortalecer a mobilidade 
urbana, abrangendo desde 
São Mateus até Vila Norma.
“Estamos realizando um tra-
balho conjunto com a MRS 
para revitalizar as áreas ao 
redor da linha férrea, além de 
melhorar a mobilidade entre 
São Mateus e Vila Norma. 

Este novo viaduto trará gran-
des benefícios para a segu-
rança de pedestres, ciclistas 
e motoristas”, destacou Leo-
nardo Vieira.
O projeto também inclui a 
ampliação da ciclovia e a cria-
ção de novas áreas verdes, 
contribuindo para a qualidade 
de vida local. O engenheiro da 
MRS, Jailton Moreira, expli-
cou que as obras estão em 
andamento, com a fase atual 
de limpeza e supressão vege-
tal. O viaduto terá 350 metros 
de extensão, duas rotatórias, 
ampliação da ciclovia, passa-
gem para pedestres e a urba-
nização da região em parce-
ria com a Prefeitura. A MRS 
segue o cronograma previsto 
para a conclusão do projeto.

Meriti: obras de construção 
do viaduto em Tomazinho 
seguem avançando

SÃO JOÃO DE MERITI 
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O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
(PL) criticou os 
vetos do presi-
dente Lula (PT) 

ao projeto que cria regras 
mais flexíveis para o paga-
mento das dívidas bilionárias 
dos estados com o governo 
federal.
Lula vetou trechos que, na 
visão do governo, geram 
impacto no resultado primá-
rio das contas públicas – ou 

seja, na busca pelo equilíbrio 
entre receita e despesas em 
2025 e nos próximos anos.
Castro afirmou, por meio de 
nota e de uma manifestação 
nas redes sociais, que houve 
quebra de acordo e que o veto 
representa uma falta de com-
promisso com o diálogo insti-
tucional pois, segundo ele, o 
texto do projeto foi negociado 
com o Ministério da Fazenda 
e líderes do governo e da 
oposição.

“Quando o Propag [Programa 
de Pleno Pagamento de Dívi-
das dos Estados] surgiu no 
Senado Federal, discutimos 
com o Ministério da Fazenda 
e com todas as bancadas 
da Câmara e do Senado. O 
resultado disso foi a aprova-
ção unânime nas duas casas 
legislativas, mostrando que 
esse tema nunca foi de um 
ou outro, nem de benefício 
de partidos políticos”.
O governador do Rio de 

Janeiro afirmou ainda que o 
veto presidencial acaba com 
o programa e obriga o estado 
a repensar a sua política de 
investimentos.
“Infelizmente, com essa deci-
são, vamos ter que reavaliar 
nossa política de investimen-
tos. Os concursos para a Segu-
rança Pública serão compro-
metidos, os investimentos nos 
hospitais de câncer de Nova 
Friburgo e Duque de Caxias 
precisarão ser repensados”, 

disse. Cláudio Castro disse 
que vai trabalhar para der-
rubar o veto do presidente 
Lula no Congresso Nacional, 
assim que o ano legislativo for 
retomado. Os trechos serão 
analisados novamente pelo 
Congresso, que pode restau-
rar as partes vetadas e incluí-
-las novamente no texto.
De acordo com o material 
sobre o assunto divulgado 
pelo governo federal, os 
vetos mantêm os benefícios 

do projeto.
"A sanção presidencial reforça 
o compromisso com a solução 
das dívidas dos estados, possi-
bilitando a redução dos juros, 
o alongamento da dívida e o 
uso de ativos para abatimento 
dos débitos, incentivando 
uma gestão fiscal responsá-
vel e investimentos em áreas 
prioritárias para o desenvol-
vimento do país", diz mate-
rial divulgado pelo governo 
federal.
Na semana passada, o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, já tinha antecipado essa 
posição do governo. Segundo 
Haddad, mudanças feitas pelo 
Congresso no projeto original 
não contavam com o aval da 
equipe econômica.
"O presidente está informado 
das diferenças do que nós 
tínhamos proposto e do que 
foi aprovado. Ele está a par 
dessas diferenças. O que esta-
mos levando à consideração 
do presidente é que tudo que 
tenha impacto primário seja 
vetado. E há alguns itens que 
têm impacto primário", disse 
Haddad no último dia 9.
O valor da dívida dos estados, 
segundo o Tesouro Nacional, 
estava em R$ 797,13 bilhões 
em outubro de 2024. A maior 
parte corresponde aos débitos 
de quatro estados: São Paulo, 
Minas Gerais, Rio de Janeiro e 
Rio Grande do Sul.

Castro critica vetos de Lula a projeto que muda 
regras para pagamento de dívidas dos estados

RJ registra primeiro 
caso de Dengue tipo 3

SAÚDE CARIOCA

Na quinta-feira (9), a 
Secretaria Estadual de 
Saúde (SES) confirmou 

o primeiro caso de dengue 
tipo 3 em 2025. A notificação 
foi feita pela cidade do Rio 
de Janeiro, e a confirmação 
veio do Laboratório Central 
de Saúde Pública Noel Nutels 
(Lacen-RJ). Trata-se de uma 
mulher de 60 anos.
Nos anos de 2023 e 2024, os 
sorotipos predominantes de 
dengue no país e no estado 
do RJ foram os sorotipos 1 

(DENV1) e o 2 (DENV2).
O sorotipo 3 não circulava no 
estado desde 2007. Porém, 
no ano passado, foram regis-
trados 2 casos isolados, em 
Paraty, na Região da Costa 
Verde, e outro em Maricá, na 
Região Metropolitana.
Apesar da notificação do pri-
meiro caso em 2025, o soro-
tipo 3 não circula de forma 
predominante no estado. Ou 
seja, uma grande parcela da 
população nunca teve contato 
com esse tipo da doença.

Meriti: obras de construção 
do viaduto em Tomazinho 
seguem avançando

Auxílio-alimentação da Alerj é de R$ 140 por 
dia; professor ganha R$ 28 e policial civil, R$ 12

Os servidores da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) rece-

bem entre R$ 70 e R$ 140 de 
auxílio-alimentação por dia, 
valor que pode ser até cinco 
vezes maior do que o benefício 
pago aos professores da rede 
estadual. Já os policiais civis 
recebem quase 12 vezes menos 
que os funcionários da Alerj. 
Um levantamento realizado por 
uma operadora de cartões de 
benefícios revelou que o valor 
médio do vale-alimentação no 
estado é de R$ 31,87. Entre 
janeiro e novembro de 2024, 
a Alerj gastou R$ 143 milhões 
com o benefício.
A Alerj possui quase 6 mil 

funcionários, sendo que metade 
recebe duas cotas de alimenta-
ção, no valor de R$ 2.940, e a 
outra metade recebe uma cota 
de R$ 1.470. No entanto, não há 
transparência na distribuição 
dessas cotas, pois não existe um 
critério definido para o repasse. 
A Assembleia Legislativa não 
divulga detalhes sobre quem 
recebe e quanto cada servidor 
recebe.
Apesar de afirmar que todos os 
rendimentos estão no Portal 
da Transparência, o site exibe 
apenas o valor total, sem espe-
cificações. Além disso, o auxí-
lio-alimentação não é incluído 
na folha de pagamento dos 
servidores, sendo depositado 

diretamente em suas contas. 
Em 2024, os gastos com o bene-
fício já superaram os de 2023 e 
devem ultrapassar os de 2022.
O Ministério Público investiga o 

aumento expressivo nos gastos 
com o auxílio, que triplicaram 
entre 2017 e 2023. A Alerj, por 
sua vez, não respondeu às solici-
tações de esclarecimentos.

ALERJ 

MPF recebe representação contra Paes por 
favorecimento a eventos evangélicos
Foi protocolada uma representa-
ção no Ministério Público Federal 
(MPF) contra o prefeito Eduardo 
Paes, acusado de tratar de forma 
desigual as diversas religiões no 
município, favorecendo o público 
evangélico. O Centro de Articula-
ção de Populações Marginaliza-
das (CEAP) é o autor da denúncia, 
que ganha contornos mais graves 
após o prefeito ter dedicado um 
palco exclusivo para o público 
gospel durante as celebrações do 
Réveillon de Copacabana.
A representação ressalta que 
a atitude do prefeito configura 
uma desigualdade religiosa, ao 
destinar apoio exclusivo para 

o segmento evangélico, o que, 
segundo a denúncia, gera um 
claro desfavorecimento no tra-
tamento entre as religiões. Em 
específico, a denúncia faz referên-
cia ao palco exclusivo montado 
no Leme, voltado para shows 
de artistas gospel, enquanto as 
apresentações de outras religiões 
foram limitadas e distribuídas 
de maneira desigual. De acordo 
com o CEAP, em um evento de 
grande porte realizado no Réveil-
lon, apenas um grupo de música 
de religião de matriz africana se 
apresentou em Realengo, de um 
total de mais de 74 atrações espa-
lhadas pela cidade. A situação 

não é inédita, pois a acusação de 
favorecimento ao público evan-
gélico e à igreja evangélica tem 
sido uma constante ao longo do 
mandato de Eduardo Paes. Desde 
sua eleição, o prefeito tem bus-
cado estreitar sua relação com as 
comunidades evangélicas, partici-
pando de cultos religiosos e ofere-
cendo apoio financeiro a eventos 
de grande porte organizados por 
essas denominações. Entre os 
exemplos citados pela represen-
tação, está o patrocínio de R$ 350 
mil dado, recentemente, à Igreja 
Adventista para a realização de 
um evento na Praia da Barra, 
além de R$ 500 mil concedidos 

para o festival gospel realizado 
no Parque Madureira no final do 
ano passado. O CEAP afirma que 
essa prática cria um cenário de 
desigualdade, em que recursos 
públicos são direcionados priori-
tariamente a um grupo religioso 
em detrimento dos demais. 
“Resta evidente a diferença de 
tratamento dado às diferentes 
religiões pela Prefeitura do Rio 
de Janeiro. Enquanto canto-
res gospel recebem apoio 
direto e investimento finan-
ceiro, outras manifestações 
religiosas, como as de matriz 
africana, são marginalizadas”, 
diz o trecho da representação.

RIO DE JANEIRO

Disputa comercial pode 
travar venda do sistema ‘Jaé’

MOBILIDADE 

A venda da CBD Bilhetagem 
Digital, responsável pelo 
cartão Jaé nos transpor-

tes municipais do Rio, esbarra 
em uma disputa jurídica. A Bil-
ling Pay, fornecedora de tec-
nologia e validadores do sis-
tema, notificou a CBD exigindo 
o cumprimento de uma cláusula 
contratual que lhe garante prio-
ridade na compra das ações da 
empresa, caso os atuais sócios 
decidam vender o negócio.
Na notificação, a Billing Pay soli-
cita a interrupção das negocia-
ções de venda com a paulista 
Autopass S.A. ou a garantia 
de que os contratos vigentes 
serão respeitados. A Autopass, 
que administra a bilhetagem 
de grande parte do transporte 
público da região metropolitana 
de São Paulo, informou que as 

tratativas estão avançadas e 
acontecem em alinhamento 
com a Prefeitura do Rio.

PREFEITURA AINDA AVALIA 
DOCUMENTAÇÃO
Enquanto as empresas nego-
ciam, a Prefeitura do Rio segue 
analisando os documentos 
relacionados à possível trans-
ferência do controle acioná-
rio da CBD. A administração 
municipal, que anunciou o 
adiamento para julho da ope-
ração exclusiva do cartão Jaé, 
destaca que a venda da con-
cessionária deve respeitar as 
cláusulas contratuais. O valor 
oferecido pela Autopass não foi 
divulgado, mas sabe-se que a 
CBD se comprometeu a pagar 
R$ 110 milhões pela gestão do 
sistema de bilhetagem.
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A Marinha do Brasil, 
por meio da Capi-
tania dos Portos do 
Rio de Janeiro (CPRJ) 

e suas Organizações Militares 
subordinadas, lançou o Projeto 
“Costa Verde” com o objetivo 
de aprimorar a fiscalização do 
tráfego aquaviário na Baía da 
Ilha Grande e na região costeira 
entre Sepetiba e Paraty. O foco 
principal são embarcações de 
esporte e recreio, transporte de 

passageiros e turismo náutico, 
setores cruciais para a segu-
rança e o desenvolvimento da 
região.
O projeto é uma iniciativa con-
junta da Marinha do Brasil, da 
Sociedade Amigos da Marinha 
do Rio de Janeiro (SOAMAR-Rio) 
e de instituições privadas, aten-
dendo às necessidades espe-
cíficas da região turística da 
Costa Verde. Na primeira fase 
do projeto, foram inaugurados 

três contêineres habitáveis para 
Inspeção Naval, estrategica-
mente posicionados em áreas 
de grande movimentação náu-
tica. O primeiro foi ativado na 
Vila do Abraão, na Ilha Grande, 
em 17 de dezembro. Em 7 de 
janeiro, outros dois entraram 
em operação: um na Praia do 
Jordão, em Angra dos Reis, e 
outro em Conceição de Jaca-
reí, em Mangaratiba. Essas 
bases avançadas oferecem 

infraestrutura essencial para 
que as equipes de Inspeção 
Naval possam atuar por perío-
dos prolongados, reforçando a 
fiscalização em locais de alta 
concentração de embarcações.
A segunda fase do projeto 
prevê o emprego de duas lan-
chas de patrulhamento e Ins-
peção Naval, atualmente em 
fase final de adaptação e manu-
tenção. Com chegada prevista 
para este verão, as embarca-
ções aumentarão significativa-
mente a mobilidade das equi-
pes, permitindo maior agilidade 
no atendimento a denúncias e 
emergências marítimas. Além 
disso, viabilizarão ações de fis-
calização, busca e salvamento 
em áreas mais distantes da 
costa, ampliando a eficiência 
das operações.
A combinação de bases fixas 
e meios móveis fortalecerá 
a capacidade operacional da 
Autoridade Marítima na região. 
Essa estrutura integrada pro-
porcionará maior segurança e 
melhores condições de nave-
gação nas águas da Baía da 
Ilha Grande e áreas adjacentes.
O Projeto “Costa Verde” reflete 
o compromisso da Marinha do 
Brasil com a proteção da vida 
humana no mar, a preservação 
do meio ambiente e o desen-
volvimento sustentável das ati-
vidades náuticas, contribuindo 
para o ordenamento e a segu-
rança no tráfego aquaviário da 
Costa Verde.

Marinha lança Projeto “Costa Verde” 
para reforçar segurança e fiscalização Prefeito anuncia apreensão 

de caixas de som 
nas praias ao som de Rap

O prefeito de Cabo 
Frio, Dr. Serginho 
(PL), ganhou as redes 

sociais ao anunciar medidas 
para preservar o sossego nas 
praias da cidade. Cantando 
uma versão adaptada do 
“Rap da felicidade”, cercado 
por caixas de som, reforçou 
que música alta é proibida 
na orla, destacando espe-
cialmente a Praia do Forte. 
E avisou que a prefeitura vai 
apreender os equipamentos 
de som em uso nas praias.
”Eu só quero ser feliz, andar 
tranquilamente na praia 
onde eu nasci. E poder me 
orgulhar, lá na Praia do Forte 
só ouvir barulho do mar”, 
canta, na abertura do vídeo 
que postou nas redes.

Apelidado de “Serginho do 
Rap” pela turma que vira-
lizou a postagem, afirmou 
que a medida será tomada 
para proteger o ambiente 
natural e garantir que o 
som predominante seja o 
das ondas do mar.
“A Secretaria de Ordem 
Pública está atenta, e quem 
insistir vai perder o equipa-
mento”, avisou o prefeito. 
Segundo ele, a fiscalização 
será intensificada durante 
toda a alta temporada, com 
ações frequentes nas princi-
pais praias da cidade.
O prefeito enfatizou que 
o objetivo é garantir que 
moradores e turistas 
aproveitem o espaço com 
tranquilidade.

 CABO FRIO 

Verão Consciente: Praia de 
Búzios recebe mutirão de 
limpeza neste sábado 18

BÚZIOS 

A Praia de Búzios, em 
Nísia Floresta, será 
palco da primeira 

ação do Verão Consciente 
neste sábado, 18 de janeiro. 
A iniciativa, promovida pela 
Associação de Proteção e 
Conservação Ambiental 
Cabo de São Roque em par-
ceria com o projeto Onda 
Limpa, busca engajar a 
comunidade e os turistas 
na preservação ambiental.
A programação começa às 
8h, com um mutirão de lim-
peza da praia. O ponto de 
encontro será em frente 
ao posto dos bombeiros. 
Em seguida, das 9h às 14h, 
haverá a exposição Projeto 
Tartarugas ao Mar, que visa 
conscientizar sobre a pro-
teção das tartarugas mari-
nhas, além de atividades 

educativas e brincadeiras 
para todas as idades.
“Será um dia inteiro dedi-
cado à educação ambiental 
e ao cuidado com a natu-
reza. Convidamos toda a 
comunidade local e turistas 
a participarem dessa ação”, 
destacou Isadora Barreto, 
coordenadora da APC Cabo 
de São Roque.
O evento é uma oportuni-
dade de unir lazer e cons-
cientização, reforçando a 
importância de preservar o 
meio ambiente e proteger a 
fauna marinha.
Serviço:
Data: Sábado, 18 de janeiro
Local: Praia de Búzios
Horário:
8h: Mutirão de limpeza
9h às 14h: Exposição e ativi-
dades educativas



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, quinta-feira, 16 de Janeiro de 2025 7

Prefeitura de SP constrói 
muro de 40 metros e 
confina Cracolândia

SÃO PAULO

A Prefeitura de São Paulo 
construiu um muro de 
40 metros de exten-

são e 2,5 metros de altura 
na Cracolândia, localizada 
no Centro da cidade, com o 
objetivo de delimitar a área 
e melhorar a segurança e o 
atendimento aos usuários 
de drogas. A obra foi reali-
zada na Rua General Couto 
Magalhães, próximo à esta-
ção da Luz, onde antes havia 
tapumes de metal. A prefei-
tura afirma que a construção 
facilita o trânsito de veículos, 
oferece mais segurança para 
as equipes de saúde e assis-
tência social, e resultou em 
uma redução de 73,14% no 
número de pessoas na região 
entre janeiro e dezembro de 
2024.
No entanto, ativistas do cole-
tivo Craco Resiste criticam a 
medida, alegando que o muro 
cria um "campo de concen-
tração" para os usuários. 
Eles afirmam que, embora 
os usuários possam sair da 
área, são frequentemente 

direcionados de volta por 
guardas civis e enfrentam 
revistas constantes. Roberta 
Costa, representante do cole-
tivo, argumenta que o muro 
foi construído para "encar-
cerar" os usuários e ocul-
tar a Cracolândia da visão 
pública, principalmente de 
quem passa pela Rua General 
Couto Magalhães.
A construção do muro gerou 
ainda mais aglomerações de 
dependentes químicos em 
outras áreas da cidade, como 
na Zona Sul e Zona Oeste. 
Embora o número de usuá-
rios no local tenha diminuído, 
o total de dependentes não 
caiu, como indicam os dados 
de atendimento aos usuários 
de drogas. O muro foi finan-
ciado por meio de uma lici-
tação e custou cerca de R$ 
95 mil. A Prefeitura de São 
Paulo, por sua vez, argumenta 
que a obra foi necessária para 
garantir a segurança e faci-
litar o atendimento social, 
contestando as alegações de 
confinamento.

O deputado federal 
Guilherme Boulos 
(PSol-SP) anunciou, 

na quarta-feira (15/1), que 
tomará medidas judiciais 
contra o deputado Nikolas 
Ferreira (PL-MG) por um 
vídeo publicado em suas 
redes sociais. No vídeo, Fer-
reira sugere que o governo 
de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) pretende taxar o Pix, o 
sistema de pagamentos em 
tempo real do Banco Cen-
tral, em operação desde 
2020.
A Receita Federal ampliou 
a fiscalização sobre transa-
ções Pix superiores a R$ 5 
mil mensais, uma medida 
já aplicada aos bancos tra-
dicionais, agora estendida a 
instituições de pagamento 
como Banco Inter e Nubank. 
O objetivo é identificar 

operações atípicas que 
possam indicar sonegação 
de impostos ou lavagem de 
dinheiro.
Nikolas Ferreira, com mais 
de 100 mil visualizações em 
sua publicação, insinuou 
que o governo Lula pretende 
taxar o Pix e afetar os traba-
lhadores. No entanto, a pro-
posta do governo não inclui 
a taxação do sistema, mas 
sim a fiscalização das tran-
sações. Em resposta, Boulos 
criticou Ferreira por espa-
lhar fake news e afirmou 
que tomará ações legais.
O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, também se 
manifestou, dizendo que o 
governo está considerando 
ações criminais contra a dis-
seminação de informações 
falsas e golpes relacionados 
à nova regra.

Boulos acionará a Justiça 
contra Nikolas sobre Pix

POLÍTICA

Pix: governo tomará 
providências criminais 

sobre notícias falsas

O m i n is t ro  da 
Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmou 
na quarta-feira 

(15/1) que o governo fede-
ral está considerando ado-
tar medidas criminais contra 
aqueles que espalham fake 
news sobre o Pix e contra os 
golpistas que se aproveitam 
dessas informações falsas para 
aplicar fraudes.
O Pix é o sistema de pagamen-
tos instantâneos do Banco 
Central, em funcionamento 
desde novembro de 2020. 
Ele permite transferências 
em tempo real, 24 horas por 
dia, e tem sido amplamente 
utilizado no Brasil. No entanto, 
o governo implementou uma 

nova medida que exige a 
declaração à Receita Federal 
de Pix superiores a R$ 5 mil 
por mês para pessoas físicas 
e R$ 15 mil para pessoas jurí-
dicas, o que gerou controvér-
sias. O Fisco esclareceu que as 
regras não mudaram, mas que 
agora o Pix está sendo incluído 
na fiscalização, o que gerou 
críticas, principalmente por 
parte daqueles que alegam 
que o governo está intensifi-
cando a fiscalização sobre a 
classe média, apesar de suas 
promessas de focar na inclu-
são dos mais pobres no Orça-
mento e na taxação dos ricos.
Em relação ao Pix, Haddad 
explicou que o governo está 
tomando providências contra 

a disseminação de informa-
ções falsas e golpes relaciona-
dos a esse sistema de paga-
mento. O ministro destacou 
que há pessoas no comércio 
que estão cobrando valores 
mais altos de clientes que 
pagam via Pix, o que pode 
ser configurado como crime 
contra a economia popular. 
Ele também alertou que as 
fake news sobre a "taxação" 
do Pix, que não existe, estão 
sendo usadas para enganar 
a população, especialmente 
com o envio de boletos falsos.
A Advocacia-Geral da União 
(AGU) foi acionada para aju-
dar na tomada de medidas 
judiciais contra os golpistas. 
Haddad ressaltou que aqueles 

que divulgam fake news 
estão, na verdade, patroci-
nando organizações crimino-
sas no Brasil. Ele também foi 
questionado sobre um possí-
vel pronunciamento em rede 
nacional sobre o Pix, mas afir-
mou que o tema ainda não foi 
discutido.
Além disso, o ministro negou 
que as transações via Pix 
tenham diminuído devido às 
notícias falsas. Segundo ele, o 
sistema continua a ser ampla-
mente utilizado, e as flutua-
ções nas transações são natu-
rais, com uma queda sazonal 
em janeiro em comparação 
com dezembro, sem que isso 
indique um enfraquecimento 
do sistema.

 DISTRITO FEDERAL 

A Escola Superior de Ciências 
da Saúde (Escs) está ofe-
recendo 160 vagas para 

os cursos de Medicina e Enfer-
magem em 2025. As inscrições 
devem ser feitas exclusivamente 
por meio do Sistema de Seleção 
Unificada (SiSu), do Ministério da 
Educação (MEC), entre os dias 17 
e 21 de janeiro.
Mantida pela Fundação de Ensino 
e Pesquisa em Ciência da Saúde 
(Fepecs) e vinculada à Universi-
dade do Distrito Federal Jorge 
Amaury Maia Nunes (UnDF), a 
Escs disponibiliza 80 vagas para 
cada curso. Os candidatos podem 
se inscrever de duas formas: pelo 
sistema universal, com 48 vagas 
por curso, ou pelo sistema de 
cotas, com 32 vagas por curso. 
O sistema de cotas é destinado 
a candidatos que tenham cur-
sado todas as séries do ensino 
fundamental e médio em escolas 

públicas, tanto no Distrito Fede-
ral quanto em outras unidades 
da federação, reservando 40% 
das vagas.
Para participar da seleção, é 
necessário ter realizado o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
2024 e se inscrever pelo SiSu. 
A seleção ocorrerá de acordo 
com a matriz curricular da Escs, 

que segue um modelo seriado 
e anual.
Os interessados devem aces-
sar o Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior para confirmar 
seus dados de cadastro. Ao bus-
car pelos cursos de Medicina e 
Enfermagem da Escs, os resulta-
dos aparecerão com as nomen-
claturas "Campus Escs Asa Norte 

– Graduação Medicina" e "Cam-
pus Escs Samambaia – Graduação 
Enfermagem".
O resultado final da seleção será 
divulgado no dia 26 de janeiro, e 
as chamadas para matrícula serão 
publicadas nos sites da UnDF e 
da Escs. Os candidatos devem 
acompanhar o andamento das 
chamadas diariamente.

Escs oferece 160 vagas pelo Sisu 
2025 para medicina e enfermagem

O ministro da Educa-
ção, Camilo San-
tana, anunciou na 

quarta-feira (15), em Bra-
sília, que o pagamento 
da primeira poupança do 
programa Pé-de-Meia será 
realizado em fevereiro para 
alunos que concluíram o 
ensino médio. O valor será 
de R$ 1 mil, com uma par-
cela extra de R$ 200 para 
os estudantes que fizeram 
o Enem.
Durante entrevista ao pro-
grama Bom Dia, Ministro, da 
Empresa Brasil de Comuni-
cação (EBC), Camilo desta-
cou que incentivos finan-
ceiros como o Pé-de-Meia 
são essenciais para man-
ter os alunos na escola. O 
programa foi lançado em 

novembro de 2023 e é vol-
tado para estudantes do 
ensino médio público que 
são beneficiários do Cadas-
tro Único (CadÚnico).
Os alunos que comprova-
rem matrícula e frequên-
cia recebem um incentivo 
mensal de R$ 200, que pode 
ser retirado a qualquer 
momento. Para a educação 
de jovens e adultos, o incen-
tivo mensal é de R$ 225, 
além dos R$ 200 pela matrí-
cula. Ao final de cada ano 
letivo, o estudante recebe 
R$ 1 mil, que só pode ser 
retirado após a formatura.
Com os incentivos mensais, 
depósitos anuais e o adicio-
nal do Enem, o valor total 
pode chegar a R$ 9,2 mil 
por aluno.

Primeira poupança do Pé-
de-Meia do ensino médio 
será paga em fevereiro

EDUCAÇÃO 
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          OPORTUNIDADES

A Iguá, concessionária de 
saneamento que atende 19 
bairros na Zona Oeste do Rio 
de Janeiro e os municípios de 
Miguel Pereira e Paty do Alfe-
res, no Sul Fluminense, está 
com 18 vagas de emprego aber-
tas para profissionais de níveis 
superior, técnico e médio. São 
17 oportunidades para a ope-
ração na capital e uma no Sul 
Fluminense, além de posições 
afirmativas destinadas a pes-
soas com deficiência (PCD). Os 
interessados devem se can-
didatar exclusivamente pela 
internet.
A empresa oferece benefícios 

como plano de saúde, vale-a-
limentação, seguro de vida 
e acesso a uma rede de des-
contos com parceiros, além 
de salários compatíveis com 
o mercado.
As vagas disponíveis abrangem 

diversas áreas, incluindo:
Analista de Engenharia PL
Banco de Talentos – Auxiliar 

de Laboratório
Agente de Combate a Perdas
Analista de Combate a Perdas
Analista de Negócio e Gestão
Assistente de Recursos Huma-

nos (PCD)
Auxiliar de Operação de Água 

e Esgoto

Encarregado de Redes de Água
Engenheiro de Capex 

(Infraestrutura)
Gerente Eletromecânico
Jovem Aprendiz (incluindo Res-

ponsabilidade Social)
Operador de CCO
Supervisor Operacional
Técnico em Segurança do 

Trabalho
Fiscal de Obras
A Iguá Saneamento é uma das 

principais empresas do setor 
no Brasil, atuando na operação 
de sistemas de abastecimento 
de água e esgotamento sani-
tário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. 

Presente em 19 municípios de 
cinco estados (Alagoas, Mato 
Grosso, Paraná, Rio de Janeiro e 
São Paulo), a concessionária se 
destaca pelo compromisso com 
a eficiência e a sustentabilidade 
em seus serviços.
Com uma política de inclusão, 

a empresa reforça seu com-
promisso com a diversidade ao 
disponibilizar vagas afirmativas 
para pessoas com deficiência, 
promovendo um ambiente 
de trabalho mais inclusivo e 
acessível.
Para mais informações e ins-

crições, os interessados devem 
acessar o site oficial da Iguá.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Concessionária de saneamento abre processo 
seletivo com 18 vagas no Rio e Sul Fluminense
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Prefeitura de Itaboraí inicia reforma 
histórica no Teatro Municipal João Caetano

 MÚSICA EM PAUTA

"Discomunal": dupla lança projeto 
para valorizar a música brasileira

O projeto multiplata-
formas Discomunal, 
idealizado por Caio 

Andrade e Mila Ramos, chega 
com a proposta de valorizar 
a música nacional e revisi-
tar sua história, sem perder 
o olhar para o presente e 
futuro. A estreia do projeto 
será marcada por um pod-
cast/videocast quinzenal, 
com apresentação de Caio 
e direção de Mila, trazendo 
bate-papos com músicos, 
produtores, técnicos, jorna-
listas e outros profissionais 
que fazem a cena musical 
acontecer no Brasil.

Em um formato descontraído, 
os convidados compartilha-
rão suas trajetórias, o pano-
rama de suas áreas de atua-
ção e participarão de quizzes 
que gerarão conteúdos exclu-
sivos para as redes sociais 
do projeto. "O Discomunal 
é sobre abraçar histórias. 
Queremos destacar os pro-
fissionais dos bastidores, que 
fazem a música acontecer", 
comenta Mila.
Com base na experiência da 
dupla no Instituto Memória 
Musical Brasileira (IMMuB), o 
projeto trará uma abordagem 
única para a música brasileira. 

O Discomunal estará disponí-
vel quinzenalmente às segun-
das-feiras, às 10h, no YouTube 
e nas principais plataformas 
de streaming, além de con-
teúdos exclusivos no Insta-
gram, TikTok e Facebook.
Caio, apaixonado por samba, 
e Mila, produtora artística 
e estrategista digital, unem 
suas experiências para dar 
vida a esse projeto que cele-
bra a riqueza da música 
nacional.
SERVIÇO: Host: Caio Andrade 
Direção Geral: Mila Ramos 
Identidade Visual: Larissa 
Brandão Edição: Mila Ramos

Carmen Alves lança autobiografia 
sobre o desafio de vencer um câncer 

O livro Lágrimas do Sol, 
de Carmen Alves, será 
lançado no dia 19 de 

janeiro, às 16h, na Livraria 
Argumento, no Leblon, Rio de 
Janeiro. A obra autobiográfica 
conta a comovente história de 
superação de Carmen, uma 
carioca de 55 anos que, desde 
os 19, enfrenta um câncer raro 
e incurável. Através de sua jor-
nada de cura, fé e resiliência, 
ela compartilha momentos de 
dor, perda e conquistas pes-
soais e profissionais.
No livro, Carmen narra sua 

trajetória de 11 cirurgias, 
o impacto da perda de seu 
irmão, e sua carreira de 
sucesso no Brasil e na Europa. 
Ela também descreve o encon-
tro com o amor de sua vida, 
Pascal Schwertfeger, e suas 
aventuras, como a primeira 
expedição de alta montanha 
só para mulheres na Bolívia. 
A obra é um convite à refle-
xão sobre a força emocional 
de viver plenamente, mesmo 
diante das adversidades.
Com depoimentos de amigos 
e familiares, Lágrimas do Sol 

é uma celebração da vida e 
da coragem de ser feliz. Car-
men, após 25 anos morando 
no exterior, retorna ao Brasil 
para lançar seu livro e inspirar 
aqueles que enfrentam desa-
fios semelhantes. O evento é 
gratuito e contará com a pre-
sença da autora, que acre-
dita que "desistir não é uma 
opção".
SERVIÇO: Lançamento do livro 
Lágrimas do Sol Data: 19 de 
janeiro, 16h Local: Livraria 
Argumento (R. Dias Ferreira, 
417 – Leblon – RJ)

A Prefeitura de Ita-
boraí, por meio 
de convênio 
com a Caixa Eco-

nômica Federal, iniciou a 
reforma do Teatro Muni-
cipal João Caetano, loca-
lizado na Praça Marechal 
Floriano Peixoto, no Centro 
da cidade. Com um investi-
mento de R$ 3 milhões, a 
obra visa recuperar a estru-
tura do teatro, moderni-
zar seus equipamentos e 
adequá-lo às normas de 
acessibilidade, tornando-o 
um dos principais centros 
culturais de Itaboraí. A 
intervenção representa um 
passo significativo para a 
preservação e moderni-
zação de um dos espaços 
mais tradicionais da cidade.
Fundado em 1827, o Tea-
tro João Caetano é um dos 
mais antigos do Brasil e o 
primeiro a homenagear o 
ator itaboraiense João Cae-
tano, nascido em 1808. Ao 
longo de sua história, o tea-
tro foi frequentado pela 
família real no século XIX, 
tornando-se um impor-
tante símbolo cultural para 
o município. A reforma tem 
como objetivo modernizar 
o espaço sem perder sua 
essência histórica, adap-
tando-o às novas deman-
das culturais e tecnológi-
cas da cidade. O secretário 

municipal de Obras, Elber 
Corrêa, ressaltou a com-
plexidade do projeto, des-
tacando a importância de 
manter o valor histórico do 
teatro enquanto se moder-
niza suas instalações. "Essa 
reforma é um desafio téc-
nico e um marco para a 
nossa cidade. Estamos tra-
balhando para resgatar o 
valor histórico e cultural do 
espaço, garantindo moder-
nidade e segurança para 
atender às necessidades 
atuais da população", afir-
mou Elber.
Com uma área de aproxi-
madamente 608,94 m², a 
reforma incluirá a insta-
lação de equipamentos 
modernos de som e ilu-
minação cênica, além de 
uma nova plateia com 132 
lugares, sendo 4 reser-
vados para pessoas com 
necessidades especiais 
(PNE). O projeto também 
prevê a adaptação do tea-
tro às normas de acessibi-
lidade, com a instalação 
de banheiros adaptados e 
uma plataforma elevató-
ria para acesso ao segundo 
pavimento. A segurança 
também será reforçada 
com a implementação de 
um sistema atualizado de 
prevenção e combate a 
incêndios, aprovado pelo 
Corpo de Bombeiros. 

Outras melhorias incluem 
a modernização da área 
administrativa, a criação de 
camarins com banheiros no 
subsolo e a preservação das 
varandas originais do tea-
tro. O secretário municipal 

de Cultura, Roberto Costa, 
destacou a importância da 
reforma para o fortaleci-
mento da cultura em Itabo-
raí. "O Teatro João Caetano 
é um símbolo da nossa his-
tória e da nossa identidade 

cultural. Esta reforma não 
é apenas uma obra, mas 
um compromisso com o 
futuro das artes no muni-
cípio", afirmou.
O teatro já passou por 
reformas em 1920 e 1927, 

foi demolido em 1974 e 
reconstruído em 1984. 
Agora, passará por uma 
nova revitalização, preser-
vando sua fachada histó-
rica e respeitando o legado 
cultural do local.

Casimiro de Abreu e Rio das 
Ostras anunciam novos shows 

do Sesc Verão 2025

A 7ª edição do Sesc 
Verão 2025 oferece 
uma programação 

vibrante de música, espor-
tes e sustentabilidade para 
moradores e turistas da Costa 
do Sol, com atividades gra-
tuitas em Casimiro de Abreu 
e Rio das Ostras. O evento, 
realizado pelo Sesc Rio, conta 
com o apoio das prefeituras e 
sindicatos locais, oferecendo 
entretenimento e cultura para 
todas as idades. As arenas 
montadas nos principais pon-
tos turísticos das cidades pro-
porcionam shows de grandes 
artistas, oficinas esportivas 
e ações ambientais que pro-
movem o bem-estar social e 
ecológico.
Em Casimiro de Abreu, de 17 
de janeiro a 2 de fevereiro, 

as atividades acontecem na 
Arena no Praião da Barra de 
São João. A programação 
inclui shows regionais, como 
As Florroseiras, Marah, e Sal 
Doce, além de apresentações 
principais de Roberta Cam-
pos, Paralamas do Sucesso, 
Lagum, Nando Reis, Mariana 
Aydar e Bloco Bangalafu-
menga. Atividades especiais 
incluem a instalação “Maré 
de Luz” e mutirões de limpeza 
com a Retorna Machine para 
descarte sustentável.
Em Rio das Ostras, a progra-
mação se estende de 23 de 
janeiro a 16 de fevereiro, 
com atividades na Arena da 
Praia de Costazul, no Cam-
ping e no Centro. Entre os 
destaques estão shows regio-
nais de As Florroseiras, Luan 

Schuenckel, Marah e Route 
69, e apresentações principais 
de Barão Vermelho, Lagum, 
Alcione, Jamil e Uma Noites, 
Samuel Rosa, Marina Sena, 
Bloco Sargento Pimenta e 
Bloco Bangalafumenga. No 
Centro, shows de Geraldo 
Azevedo, Chico César, Black 
Circle e Pop3 também fazem 
parte da agenda. Além disso, 
clínicas esportivas e a Retorna 
Machine estarão disponíveis 
durante o evento.
O Sesc Verão 2025 acontece 
em 25 cidades do estado do 
Rio de Janeiro, oferecendo 
lazer, cultura e conscienti-
zação ambiental, com ativi-
dades como shows, oficinas 
esportivas e cuidados com a 
saúde, de 17 de janeiro a 16 
de fevereiro.
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João Fonseca conquistou 
os holofotes não apenas 
da torcida, mas também 
dos melhores jogadores 

do mundo após sua vitória na 
estreia do Australian Open. 
Ao derrotar Andrey Rublev, 
número 9 do ranking, o bra-
sileiro impressionou o mundo 
do tênis com uma atuação 
impecável. O espanhol Carlos 
Alcaraz, número 3, projetou 
um futuro brilhante para Fon-
seca, afirmando que o jovem 
estará em breve entre os 
melhores do mundo. Já o sér-
vio Novak Djokovic, número 
7, elogiou o jogo do brasi-
leiro, dizendo que se vê nele, 
especialmente pela coragem 
e habilidade nos momentos 
decisivos.
Fonseca venceu Rublev por 
3 sets a 0, com parciais de 
7/6 (7/1), 6/3 e 7/6 (7/5), 

avançando à segunda rodada 
do Aberto da Austrália. Com 
a vitória, ele alcançou a 98ª 
posição no ranking ATP pro-
visório e quebrou o recorde 
de forehand mais rápido do 
torneio, com 181 km/h. O 
feito também chamou a aten-
ção de Djokovic, que já vinha 
acompanhando a ascensão 
de Fonseca. O sérvio desta-
cou a coragem e a limpeza 
nos golpes do brasileiro, além 
de reconhecer o potencial do 
jovem para alcançar grandes 
conquistas no futuro.
Com dois títulos recentes, 
incluindo o Next Gen ATP 
Finals e o Challenger de 
Camberra, Fonseca che-
gou ao Australian Open em 
grande forma. Ele enfrentará 
o italiano Lorenzo Sonego na 
segunda rodada e, se ven-
cer, pode igualar a melhor 

sequência da carreira de 
Guga Kuerten, com 15 vitó-
rias consecutivas.
D j o ko v i c  e  A l c a r a z 

também avançaram à ter-
ceira rodada, e o sérvio não 
poupou elogios ao jovem 
tenista brasileiro, afirmando 

que ele tem o potencial para 
se tornar o novo ídolo do 
Brasil no tênis, comparan-
do-o a Guga Kuerten. Para 

Fonseca, essa é uma opor-
tunidade única de brilhar 
no maior palco do tênis 
mundial.

O Botafogo fez uma pro-
posta pelo atacante 
Alisson, do Atlético-

-MG, mas o clube mineiro não 
tem interesse em vender o 
jovem de 19 anos a um time 
brasileiro neste momento. O 
Galo conta com o jogador para 
a temporada de 2025 e espera 

sua consolidação na equipe.
Alisson se encaixa no perfil 
procurado pelo Botafogo, 
sendo jovem e com potencial 
de valorização futura. Além 
disso, ele poderia preencher 
uma lacuna no ataque e atuar 
como meia, função que ficou 
vaga com as saídas de Luiz 

Henrique e Almada, ambos 
negociados com o Lyon.
O atacante Júnior Santos 
também recebeu proposta 
do Atlético-MG e pode dei-
xar o Rio de Janeiro para se 
transferir para Belo Horizonte, 
mas essa negociação não tem 
relação com o interesse do 
Botafogo em Alisson.
Desde 2024, o jovem Alisson 
tem atraído o interesse de 
outros clubes, e o Atlético-
-MG espera que ele tenha 
mais oportunidades de jogo 
nesta temporada. Caso se 
destaque, a diretoria do Galo 
acredita que propostas da 
Europa possam surgir ainda 
em 2025. Em 2024, Alisson 
disputou 35 jogos pelo Atlé-
tico, marcando três gols e 
dando uma assistência, 
sendo titular em 12 partidas.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Madureira e Flamengo se enfrentam nessa 

quinta-feira (16), às 18h30  (horário de 
Brasília), no Estádio Ernani Sátyro (Campina 
Grande, PB), pelo Campeonato Carioca.

Madureira X  Flamengo

Alcaraz e Djokovic elogiam João Fonseca 
após vitória: "Será um dos melhores"

Botafogo faz proposta por Alisson, mas 
Atlético-MG espera venda para a Europa

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

“REFORÇOS PARA 2025
 NOS TIMES DO RIO” 

O FLAMENGO, oficiali-
zou a contratação do 
atacante Juninho de 
28 pontos que jogava 

no  Qarabag do Azerbaijão. O 
centro- avante vai ocupar a vaga 
deixada por Gabigol. Juninho 
sai da base do Athletico – PR, 
passou pelo Estoril de Portugal. 
O atacante se destacou na liga 
Europa com 11 gols sendo pre-
tendido pelo Sevilha da Espa-
nha. A negociação foi concreti-
zada por 5 milhões de euros (R$ 
31,2 milhões). O atacante joga 

centralizado com boa mobili-
dade, flutuando até a interme-
diária, abrindo espaços para 
penetração do meia ou quem 
estiver no corredor central.  
O volante Jorginho de 33 
anos do Arsenal, naturali-
zado italiano, fez toda a sua 
carreira na Europa.  O Joga-
dor está preste de vestir o 
manto sagrado do Flamengo.  
O FLUMINENSE conseguiu até 
agora sete reforços para a tem-
porada 2025.O lateral Renê 
que estava no Internacional 

de Porto Alegre; Hércules - 
volante do Fortaleza; Juan Frey-
tes – zagueiro do Alianza Lima; 
Paulo Baya - atacante do Goiás; 
Joaquin Lavega - atacante do 
River Plate (Uruguai). Teve tam-
bém a Repatriação do goleiro 
Marcelo Pitaluga de 22 anos 
que estava no Liverpool da 
Inglaterra e o uruguaio Conob-
bio que saiu do Athletico PR.  
O VASCO está fazendo as con-
tratações de acordo com seu 
caixa que está vazio. O Gigante 
da Colina contratou Daniel 

Fuzato - goleiro revelado pelo 
Palmeiras de 27 anos. O joga-
dor ficou seis temporadas na 
Europa deixando o Eibar (ESP; 
O ex - cruzeirense Lucas Oli-
veira de 28 anos que joga na 
zaga; Lucas Freitas - zagueiro 
que defendeu o Juventude no 
último brasileirão.O jogador 
pertence ao Palmeiras; o vete-
rano Tchê Tchê que foi campeão 
pelo Palmeiras, Atletico – MG, 
Botafogo, com passagem pelo 
São Paulo e o zagueiro Mauricio 
Lemos que estava Atlético - HG.

Radamés Lattari é reeleito 
presidente da CBV até 2029

Radamés Lattari continuará pre-
sidindo a Confederação Brasileira 
de Voleibol (CBV) até 2029. Na 
quarta-feira (15), ele foi reeleito 
por aclamação, após sua chapa 
"Avança Vôlei Brasil", composta 
também por Gustavo Toroca 
como vice, ser a única a concor-
rer. A eleição ocorreu na sede 
da CBV, no Rio de Janeiro, com a 
participação de 102 eleitores do 
Colégio Eleitoral, composto por 

27 federações estaduais, quatro 
atletas das Comissões Nacionais 
(do vôlei de quadra e de areia), 54 
esportistas das Comissões Esta-
duais, oito medalhistas olímpi-
cos e nove clubes. O pleito foi 
híbrido, com parte dos eleito-
res votando presencialmente e 
outros remotamente.
Lattari tem uma longa trajetó-
ria no vôlei, tendo sido técnico 
da seleção masculina de quadra 

entre 1997 e 2000, quando dis-
putou as Olimpíadas de Sydney. 
Ele também foi supervisor do 
time feminino e ocupou diver-
sas funções na CBV. O dirigente 
já havia assumido a presidência 
em 2023, após o falecimento de 
Walter Pitombo Laranjeiras, pai 
de Gustavo Toroca e então presi-
dente da entidade. Após a eleição, 
Lattari expressou sua gratidão e 
otimismo para o futuro. “Estou 
muito feliz por me escolherem 
para presidir a CBV nos próximos 
quatro anos. Agradeço a todos 
que apoiaram nossa chapa e esta-
mos prontos para um ciclo olím-
pico de muito trabalho e desa-
fios”, afirmou. Sob sua liderança, 
o Brasil conquistou medalhas nas 
últimas Olimpíadas, incluindo o 
ouro de Duda e Ana Patrícia no 
vôlei de praia e o bronze da sele-
ção feminina de quadra.
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